

DIARIO DE BARCELONA,



Del viernes 7 de

enero de 1820.

San Raimundo de Peñafort confesor, y San Julian mártir.

Las Cuarenta Horas estan en la iglesia de PP. Trinitarios calzados : se reserva á las cinco.

Sale el Sol á las 7 h. 23 m., y se pone á las 4 h. 37 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
5 11 noche.	9 grad.	5 28 p. 2 l.	N. E. cubierto.
6 7 mañana.	9	3 28 2 5	N. idem.
id. 2 tarde.	10	2 28 1 8	Idem.

AUSTRIA.

Viena 30 de noviembre.

Desde la llegada de Mr. Falk se ha completado el número de los diplomáticos que deben tomar parte en las conferencias consistoriales. Se asegura no obstante que en el caso de prolongarse la duracion del Congreso, como se cree, vendrán todavía otros ministros, reemplazándose algunos de los que hay.

Es cierto que varios de los ministros enviados al Congreso no tienen instrucciones terminantes; pero informarán á sus Soberanos de todos los asuntos de alguna importancia que se presenten, y esperarán en seguida las órdenes de sus cortes, en cuyo caso parece que se hallan los ministros de Baviera y de Wurtemberg.

El público de Viena traslucirá con mucha dificultad los asuntos que se traten de las conferencias ministeriales. Se observa el mayor secreto en todo cuanto pasa, y se dice que los empleados de las diversas legaciones han prestado juramento de no descubrir lo que llegue á su noticia acerca de estos particulares.

DINAMARCA.

Copenhague 4 de diciembre.

El ministro de España en esta corte D. Josef Izardi dió ayer una brillante funcion en celebridad del matrimonio de su augusto Monarca, la cual honraron con su presencia S. M., S. A. R. el Príncipe Fernando y S. A. el Príncipe de Hesse-Philipsthal.

ALEMANIA.

Lubeck 17 de noviembre.

El Rey de Dinamarca acaba de tomar varias providencias con respecto á los ducados de Holstein y de Lauenburgo en cumplimiento de los decretos expedidos por la Dieta Germánica en 20 de setiembre último, los cuales se han puesto allí en egecucion, y deseando S. M. Danesa observar puntualmente las disposiciones de la Dieta en las provincias de su reino que estan comprendidas en la Confederacion Germánica, nombró desde luego á Mr. Eiben para que pasase á Viena; pero como las sesiones de la Dieta deben principiarse otra vez dentro de breve tiempo, se ha indicado á S. M. el deseo de que fuese nombrado otro ministro, y ha recaido la eleccion en el conde de Bernstorff, primo hermano del ministro de Negocios extrangeros de Prusia.

La corte de Copenhague ha participado á las regencias superiores de las posesiones alemanas de Dinamarca que S. M. estaba muy satisfecho de que ninguno de sus súbditos alemanes hubiese dado lugar á las quejas que habia suscitado la conducta de los revoltosos.

Idem 26.

Corre aqui muy valida la voz de que para la primavera próxima se convocará de nuevo la Dieta en Suecia.

Refieren las noticias de Stockolmo que de algun tiempo á esta parte estaban llenas las prisiones de Estado y las fortalezas de Suecia de un considerable número de vagamundos, que habian sido arrestados en el campo, y no tenian absolutamente medios para subsistir. Habiéndose dirigido á S. M. varios informes acerca de estos sugetos, ha tomado en la debida consideracion el estado en que se hallan; y para ocuparlos últimamente ha mandado formar un establecimiento en la isla de Oeland, confiado á la direccion de su gobernador Mr. Adlespar, en donde se recogerán y trabajarán todas las personas que no tengan ocupacion. Se ha encargado á Mr. Rissel y al conde de Snoilsky que visiten las prisiones de Stockolmo y de sus cercanías para sacar de ellas las personas que deben trasladarse al establecimiento; y con el mismo objeto han salido otros comisionados á las provincias, esperándose los mas satisfactorios resultados de estas disposiciones.

Francfort 15 de diciembre.

Se ha notado que las conferencias ministeriales que principiaron en Viena el 25 de noviembre próximo pasado no tienen el carácter de un Congreso, pues no intervienen en ellas otras Potencias que las de Alemania. Segun parece se ha excluido todo ceremonial de esta reunion, la cual se limita á la representacion de los Gabinetes de los Príncipes Soberanos y de las Ciudades libres que componen la Confederacion, presidiendo sus sesiones el príncipe de Metternich. Redúcese el objeto de estas conferencias exclusivamente á extender las bases que solo se asentaron como principios en el acta federativa y cuyas ulteriores determinaciones fijarán de un modo invariable los derechos, y obligaciones de los Estados confederados, como tambien las atribuciones de la Dieta, que es el centro comun y permanente de la Confederacion.

De ninguna manera se tratará en Viena de disposiciones temporales ni de medidas de circunstancias. Reconociendo los Príncipes Soberanos y los Estados de la Confederacion la necesidad de consolidar esta sobre bases fijas, será este el principal objeto de las conferencias. Por consiguiente no se tratará ya en Viena de las disposiciones que se prepararon en Carlsbad, asi como en

las conferencias de aquella ciudad se abstuvieron los ministros de decidir las importantes cuestiones de derecho público que han de ventilarse en Viena.

La segunda sesion se celebró el dia 28, y la tercera se anunció para el 30. Al parecer reina la mejor armonía entre los plenipotenciarios; y todas las noches se reunen en la tertulia de casa del príncipe de Metternich, que es la mas concurrida de las personas de distincion en Viena y de los extrangeros que pasan por aquella capital.

En la primera conferencia se fijaron los puntos que debian examinarse, y el orden que se guardaria en las deliberaciones.

GRAN DUCADO DE BADEN.

Carlsruhe 21 de noviembre.

En el boletin de las leyes del Gobierno se inserta el nuevo convenio que han concluido nuestra corte y el canton de Argovia sobre la propiedad de las respectivas fundaciones eclesiásticas: en sustancia se reduce á lo siguiente. El Gobierno de Argovia se obliga formalmente á entregar á disposicion de la corte de Baden todos los bienes muebles é inmuebles y los créditos pertenecientes á las fundaciones eclesiásticas que existian, ó que aun existan en el gran ducado de Baden. Todos los inmuebles de que se trata estan situados en término de Frickthal, que es en el dia parte del canton de Argovia.

Al paso que el gran duque de Baden decretaba la supresion de las abadías, conventos y otros cuerpos á quienes pertenecian aquellos bienes, los fue declarando vacantes el canton de Argovia, é incorporando á sus dominios, conforme al sistema que siguió la Alemania el año de 1803 en punto á las secularizaciones.

Por el referido convenio se obliga la corte de Baden á entregar al canton de Argovia los bienes y propiedades muebles é inmuebles pertenecientes á fundaciones eclesiásticas y piadosas sitas en territorio del mismo canton, y que hayan sido secuestradas desde el año de 1802 en adelante.

Y por último se han convenido ambas partes en formar una liquidacion de sus respectivas pretensiones en cuanto á ventas atrasadas, para lo cual nombrará cada una sus comisarios.

GRAN BRETANA.

Lóndres 4 de diciembre.

El proyecto de ley sobre las juntas sediciosas se imprimirá para el lunes, y en el mismo dia se principiará á discutir. Mr. Tierney piensa proponer que se admita solo temporalmente. Parece que otros muchos individuos opinan del mismo modo; pues si bien desean sinceramente reprimir el espíritu de turbulencia que se ha manifestado en el pueblo, no por eso pretenden alterar nuestras leyes fundamentales.

Ayer presentaron algunos individuos de la junta municipal un papel á lord corregidor solicitando que convoque el ayuntamiento para resolver si conveniria acordar una representación al Parlamento sobre las leyes que se estan examinando en las dos Cámaras; y en el barrio de Southwark se estan recogiendo firmas, á fin de reunir á los electores para tratar de lo mismo.

Conviene todas las cartas de la India en que la cosecha de algodón ha sido muy corta, comparada con la del año anterior: á principios de julio habia producido 700 sacas menos.

Escriben de Rio-Janeiro con fecha de 13 de setiembre que habian subido considerablemente los precios del café y bajado los azúcares. Se mantenian á precios muy altos los cueros de Buenos-Aires de superior calidad, y los algodones habian bajado alguna cosa. Los vinos tenian buena salida; abundaban los aguardientes, y no ofrecian grande utilidad. Las harinas y el trigo estaban tambien muy abundantes.

Idem 6.

El duque de York llegó el sábado por la mañana desde Lóndres al palacio de Windsor para celebrar un consejo sobre el estado de la salud de S. M. Despues llegaron el arzobispo de Cantorbery, el obispo de Lóndres, el lord canciller, el duque de Montroe, el marques de Camben, el conde de Winchelsea, lord Aoden, lord Saint Hous, lord Henley, el conde de Maclesfield y sir W. Grant, que son todos los individuos que componen el consejo, excepto el arzobispo de York. Los cinco médicos que asisten al Rey presentaron el informe mensual sobre el estado de su salud, y en seguida los individuos del consejo pasaron á los aposentos particulares de S. M., á quien visitaron, habiéndose despues fijado en el palacio de St. James el siguiente aviso:

Palacio de Windsor á 4 de diciembre. „La enfermedad de S. M. no ha tenido alteracion alguna. Quince dias liace sufrió S. M. una indisposicion que duró dos dias; pero despues ha recobrado su salud, que continúa tan buena como lo permite su avanzada edad.”

En consecuencia de las diferentes noticias que circulaban de algun tiempo á esta parte sobre la salud del Rey, ha concurrido ayer mas gente que de ordinario al palacio de St. James. Los dos dias de la enfermedad de S. M. mencionados en el aviso que precede son los mismos en que se celebraron en el palacio de Lambeth los consejos, y en que los médicos fueron examinados en Lóndres, circunstancia que no ha tenido egemplar.

FRANCIA.

Paris 3 de diciembre.

Mr. Panckoucke trata de proponer al Gobierno la fundacion de una compañía de seguridad mutua, para reparar las pérdidas que ocasionen los accidentes del fuego en las librerías de los particulares, despachos de periódicos, librerías é imprentas públicas, almacenes de encuadernadores, de papel para imprimir y cubrir &c. &c., y por último en beneficio de toda especie de depósito de los conocimientos humanos, y artículos que tengan alguna relación con ellos. Cuenta ya la empresa muchos accionistas, y no puede menos de merecer la aceptación de todo el público ilustrado.

EDUCACION.

La sociedad de Paris, destinada á la instruccion elemental, ha celebrado últimamente junta general, en que el duque de la Rochefoucault, que la presidia, ha descrito, en un discurso lleno de entusiasmo, los rápidos progresos, y el resultado asombroso de las tareas del establecimiento, que apenas cuenta cuatro años de existencia. «La enseñanza mútua (dēcia) ha encontrado en su nacimiento los mas violentos obstáculos, como acontece con las nuevas

ideas, cuando vienen á desposeer á las antiguas; pero en este reñido debate la victoria ha quedado por la humanidad y las luces. Muchas veces se ha dicho que el dar pan á los pueblos es obligacion de los Gobiernos. ¿Y las necesidades morales son menos atendibles? La instruccion moral, madre de las buenas costumbres, hace mas que la ley que castiga los delitos, porque los previene; y la enseñanza mutua, verdadero manantial de abundancia, vale aun mas para el pueblo que un hospicio.”

El Barón Degerando, secretario general, que dió cuenta de los trabajos del Consejo de administracion, hizo ver que el número de suscriptores se habia duplicado desde el año anterior; y que los establecimientos destinados á propagar el nuevo método de enseñanza se multiplicaban de dia en dia, observándose que por cada nueve escuelas para varones se hallaba una para hembras.

Solo el departamento del Sena cuenta ya sesenta escuelas: el de la Charente ha aumentado diez recientemente. Los departamentos de l'Oise, y de Sena-et-Marne es donde mas se han multiplicado las escuelas: seis mil alumnos asisten en este momento á las de l'Oise. No por eso dejan de citarse con grande elogio los departamentos de la Dordogne, del Gard y de l'Indre; pero lo que sorprende es que la ciudad de Versailles, en cuyo favor ha hecho un benéfico anónimo el donativo de mil y cien francos para fundar una escuela, no ha dado paso en todo un año para adoptar y realizar este rasgo patriótico. »Aguardemos (dijo oportunamente el secretario general) que el impulso dado á las luces allane bien pronto el espacio que separa á Versailles de Paris.”

Lo cierto es que las escuelas cristianas se han mas que duplicado desde el establecimiento de la enseñanza mutua. Hoy se cuentan 135 distribuidas en 42 departamentos y 69 ciudades populosas; y como su sistema conspira al mismo fin, que es la instruccion de la clase pobre, la sociedad se complace de ver en ellas emulacion en lugar de enemistad: y de creer que la harán la justicia de no esperar de su parte oposicion alguna. Un hecho de los mas satisfactorios, es que en 1.º de mayo próximo podian contarse 116 escuelas de regimientos en pleno ejercicio, á donde concurrieron 309 soldados, cuya noticia fue recibida por la sociedad con los mas vivos aplausos.

No es solo en Francia donde derraman sus luces los misioneros de la instruccion popular: un mismo espíritu se comunica y obra sobre diversos puntos del globo; v. gr. Santo Domingo, América, Italia, Suiza, Holanda y España. Las dos sociedades británicas estan en contacto con la de Paris. La Rusia se halla tambien deseosa de regeneracion; y cincuenta mil hijos de la tropa estan mantenidos por el gobierno ruso. En San Petersburgo, en Moscou, y hasta en el centro de la Siberia existen escuelas formadas sobre el modelo de las de Francia. Asi resulta de un informe lleno de interes hecho á la sociedad por Mr. Jomard acerca de las escuelas estrangeras, quien al mismo tiempo ha presentado un cuadro ingeniosamente concebido, que va á publicarse por medio de la litografia, sobre la situacion comparativa de las escuelas en los departamentos.

La sociedad ha prodigado públicas acciones de gracias á sus bienhechores, entre quienes se hallan los nombres mas respetables. La sesion que se prorogó hasta las diez y media de la noche, terminó con las noticias de los señores Abate Gaultier, Doctor Montegre Moreau de Saint Mery, y Mesnier, miem-

bros distinguidos de la sociedad , á quienes ha arrebatado la muerte desde la última junta general, celebrada en 28 de febrero de 1818. Estas noticias han sido leídas con el acento del corazón que se las había dictado, por Mr. de Jusseu , autor de la excelente obra elemental, intitulada Simon de Mantua, que ha sido premiada por la sociedad. La renovación de los miembros del Consejo de administración ha hecho también parte de los trabajos de esta interesante junta , aunque su resultado no sea notorio todavía , pues solamente sabemos que muchos de los vocales han votado por el duque de la Vauguon para la presidencia.

Se cuentan tres nuevas escuelas de enseñanza mutua en el distrito de Rodez, una de ellas establecida por una dama á su costa para las muchachas del pueblo en que habita , é inmediatamente ha atraído multitud de discípulas de los campos vecines.

(Crón. Cient.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

LITERATURA.

Barcelona cautiva , ó sea diario de lo ocurrido en la misma ciudad mientras la oprimieron los franceses , con una idea mensual del estado religioso-político-militar de Barcelona y de Cataluña. Cuaderno trigésimotercero. Mes de octubre de 1810. *Detalles oficiales de las acciones de la Bisbal y Palamós : saqueo de Cervera: horrores cometidos por los franceses en Bellpuig : sitio de Tortosa : saqueo por los franceses del Monasterio de Cartuxos de Monte-Alegre : firmeza del Vicario General de Barcelona para sostener los fueros eclesiásticos : apertura del Colegio Tridentino para los estudios públicos : instalacion de la nueva intrusa Audiencia de Barcelona, con las arengas que al intento se dijeron en su apertura.* Véndese en la oficina de Brusi á 4 rs. vn. — *Nota.* Tanto el cuaderno trigésimo cuarto, (que está ya en prensa) como los demas de apéndices, se publicarán á la mayor brevedad.

AVISO AL PÚBLICO.

Los que quieran entender en el suministro de la leña , y en el arriendo de las letrinas de esta Real Casa de Caridad , podrán presentarse en el citado establecimiento el juéves próximo dia 13 del corriente á las 11 de la mañana , que se subastará y rematará uno y otro , junto ó separado , presentándose postura admisible.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Arles , Cette , Portvendres , Palamós y Areny en 35 dias , el capitán Gaspar Bard , frances , tartana Rosa Maria , de 30 toneladas , con carbon de piedra de tránsito para Arenys. = De Motril en 8 dias , el patron Carlos Tosca , catalán , laud San Josef , de 21 toneladas , con algodón , vino y enea á varios. = De Vineroz en 3 dias , el patron Vicente Obiol , valenciano , laud Virgen de Misericordia , de 17 toneladas , con algarrobas de su cuenta.

Aviso. A la señora que tres dias hace entregó la limosna de algunas misas á un Padre en la sacristía de San Cayetano , se suplica se le deje ver en la misma sacristia para hacerle una pregunta sobre dichas misas.

Ventas. Josef Abat , albeitar , que vive al lado de la casa del Virey del

Perú, dará razon de quien tiene para vender un birlocho de dos ruedas con fuelle y muelles, bien tratado, con su yegua y guarniciones que se venderá junto ó separado.

El que quiera comprar un perrito de aguas fino blanco de dos meses, acuda á la Real Ciudadela, y pregunte por el soldado Ramon Pons, de la 2.^a compañía del 2.^o batallon del regimiento de Córdoba.

Retorno. En la Fontana de Oro hay una tartana para Perpiñan.

Pérdidas. El dia 4 del corriente por varias calles de esta ciudad se perdió una hebilla de plata sin charnela: quien la haya encontrado se servirá devolverla á la calle del Marques de Barbará, núm. 61, en la escalerilla, segundo piso, donde enseñarán la compañera y darán una gratificacion.

Desde la calle de Escudellers hasta la iglesia de PP. Trinitarios calzados, pasando por la calle del Vidrio, se perdió un pendiente de topacio y diamantes el dia 26 del pasado: quien lo haya encontrado se servirá entregarlo á Valentin Xirinachs, en los Escudellers, núm. 5, casa Grasas, tercer piso, quien lo gratificará.

Por la calle del Pino y Bocaría se perdió un beton de arracada rodeado de diamantes: cualquiera que lo haya encontrado se servirá llevarlo á la calle del Pino, casa de Josef Bayona, cordonero, que se le darán las gracias y una gratificacion competente.

Desde la calle den Robador, por la de San Pablo hasta las Arrepentidas se perdió el viérnes próximo pasado un ridiculo de bombasi con un pañuelo y otras cosas: se suplica al que lo haya encontrado se sirva entregarlo en la calle del Conde del Asalto, al lado del señor Teniente de Rey, núm. 5, á la señora viuda de Urquijo, quien dará otras señas y una gratificacion competente.

En la mañana del 31 del pasado desapareció de casa del alfarero de la bajada de los Leones, núm. 7, la ropa siguiente: cinco pantalones, cinco almillas, una camisa y un pañuelo para el cuello: se suplica á quien la haya recogido se sirva entregarla al R. P. Fr. Cayetano Negra, del Orden de Mercenarios, quien dará las gracias y una gratificacion.

Quien haya encontrado una anilla de oro para la oreja, que se perdió por varias calles de esta ciudad, tenga la bondad de entregarlo en la calle del Conde del Asalto, taberna de casa Josef Castells, donde enseñarán la compañera y darán una gratificacion.

El sugeto que haya encontrado un pañuelo de colores, que se quedó olvidado en una puerta de una casa que hacen cómodas en la calle Nueva de S. Francisco el dia de Navidad, se servirá entregarlo en la calle den Ripoll, núm. 11, segundo piso, que darán las señas y una gratificacion.

Hallazgo. Mateo Crispi, zapatero, que vive en la calle Ancha, al lado de la den Codols, devolverá un pañuelo que encontró en la iglesia de San Francisco de Asis el dia 19 del pasado, á quien con las señas acredite ser su dueño.

Servientes. Una muchacha de 18 años de edad desea casa para servir de cocinera y demas quehaceres necesarios: informarán de ella en la calle de las Sitjas, escalerilla núm. 20.

De una muger de 45 años de edad que desea servir de cocinera en casa de poca familia, dará razon Magdalena Oliveras, en la casa de posadas de la calle den Malla, en la Platería.

En la calle den Codols , entrando por la Ancha , á mano derecha , casa del primer zapatero , darán razon de un jóven que desea servir en todos los quehaceres de ella , y sabe hablar el frances , un poco de escribir , y tiene personas de satisfaccion que le abonan.

Cualquiera que necesite una muchacha de 15 años para cuidar una criatura y hacer algunas cosas de la casa , acuda á la calle del Marques de Barará , núm. 61 , tercer piso de la parte de atras.

El carpintero de la calle de Escudellers , frente del Palao , informará de una jóven que desea servir de camarera.

En casa de Ramon Pla , marinero , en la Barceloneta , calle de Santa Clara , informarán de una muger que desea servir en una casa de poca familia para todos los quehaceres de ella.

De un sugeto de toda satisfaccion que desea acomodarse en alguna casa para lo que se ofrezca en ella , dará razon Felipe Cadena , tabernero , en la plaza de Junqueras.

Josef Serra , tabernero , que vive en la calle de San Olaguer , informará de una soltera de 26 años de edad que desea servir de cocinera : sabe bien su obligacion y tiene quien la abone.

Una muger de 30 años de edad y de buena conducta , desea encontrar un señor eclesiástico ó señora sola para servirlos en todo lo necesario , y si necesitan algunos trastes de casa tambien los facilitará : dará razon de ella el señor Antonio Artzet , maestro galonero , que vive en la casa de la Congregacion de nuestra Señora de Esperanza , al lado de la parroquial iglesia de San Justo.

Nodrizas. En la librería de Ignacio Estivill , calle de la Boria , informarán de una ama de 26 años de edad , que vive en el pueblo de Palau Sullitá , camino de Caldes , cuya leche es de mes y medio , que busca criatura para criar en dicho pueblo.

En la calle den Siré , núm. 6 , frente la taberna , segundo piso , informarán de otra ama que tiene la leche de once meses , y desea criar en casa de los padres de la criatura.

En la calle de las tres Voltas , entrando por la Tapinería , darán razon de una muger parida de seis meses , que quiere ciar en casa de la criatura , y tiene quien abona su conducta.

Erratas. En el diario del 3 del corriente se observan las siguientes : pág. 17 , lín. 5 , donde dice : adherido zagal ; léase , *aterido zagat* : pág. 8 , lín. 10 , donde dice : Vinyes , Gabra ; léase , *Calza* : pág. 19 , lín. 28 , donde dice : me esaplicaré ; léase , *me explicaré* : pág. 19 , lín. 46 , donde dice : cuarto abra de la tierra ; léase , *alza de la* : pág. 20 , lín. 40 , donde dice : del Ebro ; léase , *el Ebro* : pág. 22 , lín. 10 , donde dice : las lanas ; léase , *lonas*.

Teatro. Hoy se egecutará por la compañía italiana la acreditada opera semiseria en dos actos , titulada : *la Urraca Ladrona* , múvica del maestro Rossini. A las seis y media.

Entrada del día 5 , 980 rs. vn.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.